
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 

 
QUARTIERE n. 6  "VALLE SAVIO” 

 
VERBALE N. 7  - ANNO 2014 

 
Il giorno 14 ottobre 2014  alle ore 21,00 presso la sede del Quartiere in S. 
Carlo di Cesena via Castiglione n. 37, si è riunito, a seguito di avviso scritto, 
spedito in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. NICOLINI EDO – Presidente 

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri 

AG ACQUAVIVA ADRIANO P MARZOCCHI ORESTE 
P CAMPANA EUGENIO P NICOLINI EDO 
P CECCARELLI EVA A NINI NICOLA 
P COMANDINI GIOVANNI P RESI GIANFRANCO 
P MARIOTTI GIANFRANCO AG STRADA STEFANO 

AG MARONI ARIANNA P VENETI DAVID 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 8   Consiglieri sui 
12 assegnati al Consiglio e sui 12 in carica,il Presidente dichiara valida la 
seduta. 



ORDINE DEL GIORNO: 
1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Installazione Stazione Radio Base a San Vittore: parere; 
3. Comunicazioni del presidente; 
4. Varie ed eventuali. 

^^^^^^^ 
 
PRIMO PUNTO 
Approvato all'unanimità il verbale seduta del 10 settembre scorso. 
 
SECONDO PUNTO 
Il presidente, con un breve intervento illustra al Consiglio le ragioni che sono state alla 
base della convocazione di un pubblico incontro, che si è tenuto mercoledì 08 ottobre 
presso il Cine-Teatro Victor di San Vittore, sull'installazione di una stazione radio base per 
telefonia mobile (SRB). 
Incontro organizzato per illustrare e informare la popolazione le esigenze che hanno 
portato alla necessità di una nuova antenna. 
Erano presenti rappresentanti dell'Amministrazione comunale, di Arpa, di Asl, della Ditta 
Amadori (all'interno della sua proprietà sopra uno stabilimento è prevista l’installazione 
dell'antenna) e di Vodafone, gestore dell'impianto. 
Il presidente cede la parola al consigliere G. Comandini che riporta al Consiglio i contenuti 
e i dettagli tecnici illustrati nel corso dell'incontro pubblico, relativi al funzionamento della 
SRB, relativi all'impatto ambientale e relativi agli eventuali effetti sulla salute dei residenti 
che possono essere esposti alle onde elettromagnetiche emesse dalla stazione. 
Arpa ed Asl, enti preposti e competenti in materia, per parte loro, hanno dato parere 
favorevole all'installazione dell'impianto. 
La direzione di Arpa, rispondendo a tutte le richieste di chiarimento in materia di 
trasparenza e comunicazione dei dati rilevati, ha accolto anche una richiesta molto sentita  
dai residenti, affinché la stessa Arpa effettui misure del campo elettromagnetico nei punti 
ritenuti più sensibili, prima che sia installata l'antenna e poi successivamente, con misure 
periodiche, per monitorare l'area al fine di individuare tempestivamente situazioni anomale 
o di possibili sforamento dei limiti consentiti dalla legge. 
Dopo ogni intervento, le misure e i rilevamenti effettuati da Arpa, saranno resi pubblici e 
portati a conoscenza di tutti i residenti. 
Questa assicurazione di Arpa è stata molto apprezzata e ha tranquillizzato tutti gli 
intervenuti, migliorando allo stesso tempo la fiducia nelle Istituzioni.  
La seduta del Consiglio, è proseguita sviluppando un ampio dibattito, che ha toccato vari 
aspetti, entrando anche nel  merito della necessità di installare quell'antenna. 
La quale, oltre a servire a tutti gli utenti che si agganciano alla SRB, è stata chiesta dalla  
Azienda Amadori per ottimizzare e migliorare la qualità delle sue comunicazioni e per 
consentire il funzionamento ottimale delle future nuove tecnologie ormai indispensabili per 
i processi produttivi. 
Si è parlato dei possibili effetti negativi sulla salute che possono emergere nel tempo 
causati delle onde elettromagnetiche e ancora sconosciuti;  
si è parlato di sollevare i consigli di quartiere dal dover esprimersi su materie complesse e 
molte tecniche come questa. 



Al termine di questo ampio dibattito il Consiglio di quartiere, riconoscendo  di non avere 
competenze specifiche,  unanime, rimanda al parere favorevole già espresso dai tecnici di 
Arpa e Asl competenti in materia sanitaria ed edile.               
(Segue lettera). 
 
TERZO PUNTO 
Il presidente: 
3.1 - In vista dell’ormai prossima Commemorazione dei Caduti di tutte le guerre, propone   
l'acquisto di quattro corone di alloro, presso il fiorista di San Carlo, “Diva” di Baldinotti 
Primo Piante e Fiori, tramite il Comitato dei Quartieri (Comitato Q12). L’importo a 
disposizione è di euro 240,00 come già deliberato nella seduta del Consiglio di quartiere 
del 10.09.2014. Il Consiglio approva unanime. 
 
3.2 - Informa che l'Assessore ed il Dirigente ai Lavori Pubblici  hanno illustrato ai residenti 
della zona di San Vittore colpiti dalle alluvioni dei mesi scorsi, il progetto di sistemazione 
dei canali, fossi, vasche di decantazione, fogne per rendere  più efficiente lo smaltimento 
delle acque bianche piovane, in modo da mettere in sicurezza tutta l'area e, 
possibilmente, prevenire altri allagamenti in  futuro. 
Alcuni interventi ritenuti prioritari sono stati già eseguiti, altri arriveranno entro pochi mesi, 
avendo l'Amministrazione comunale preso in carico la realizzazione di tutta l'opera. Il 
Consiglio ne prende atto. 
 
3.3 - Informa che nelle settimane scorse si sono tenuti presso l'ufficio del Dirigente alla 
Mobilità, due incontri per trovare una soluzione che consenta ai residenti di via Ercolano  
di svoltare a sinistra quando transitano con un mezzo di trasporto sugli svincoli della  E45 
di San Carlo, in modo da poter accedere alla loro proprietà, oggi impedito dalla doppia 
linea continua di mezzeria. Prescritta dal codice della strada. 
Il Dirigente alla Mobilità ha illustrato a quei residenti, anche mediante una comunicazione 
scritta, i risultati di un colloquio avuto in data 6 agosto scorso a Bologna nell'ufficio di un 
funzionario di alto grado di Anas, avente per oggetto questa tematica. 
La proposta di soluzione che il Dirigente comunale prospettava ad Anas,  non è stata 
accolta, mantenendo quindi lo stato attuale, tale da rendere inaccessibile con i mezzi di 
trasporto l'ingresso alle loro abitazioni per tutti i residenti (alcuni dei quali anche anziani e 
senza mezzo di trasporto). 
Si fa notare che sulle stesse strade transitano abitualmente anche mezzi di servizio del 
recapito postale, mezzi per la raccolta dei rifiuti ecc. 
I residenti,sempre più esasperati da questo stato di fatto e preoccupati di prevenire 
possibili  incidenti, chiedono un incontro con il Sindaco e con l'Assessore competente, per 
cercare modi concreti per intervenire presso Anas affinché modifichi la segnaletica per 
poter transitare in tutta sicurezza. 
Un cittadino presente in sala, il sig. A.B., chiede venga messo a verbale la sua richiesta al 
Sindaco: di istituire per i residenti soggetti a questa restrizione un servizio di trasporto 
pubblico, a spese del Comune,  affinchè le persone non abilitate alla guida di automezzi, 
che possano transitare sulla E45 e quindi accedere alla loro abitazione.  
L'incontro sarà fissato nei prossimi giorni. 
 
 
 



QUARTO PUNTO 
4.1 - In vista del completamento della sistemazione di via Castiglione, il Consiglio prende 
in esame la possibilità di trasferire il Monumento ai Caduti di tutte le guerre, dall’attuale  
ubicazione alla Piazza del Libro. 
Il monumento ormai necessita di ampio e forse costoso restauro, si amplierebbe il 
piazzale situato all'inizio di via Castiglione, che verrebbe armonizzato con la sistemazione 
del lato nord della via, mentre chi vuole raccogliersi  in memoria dei defunti non verrebbe 
disturbato dal traffico. Queste sono le motivazioni addotte per ritenere necessario lo 
spostamento. 
Il Consiglio ritiene opportuno coinvolgere la popolazione per conoscere l'opinione 
prevalente fra i residenti. 
A tale scopo si è pensato di inviare una lettera a tutti i capofamiglia, con la quale si porta a 
conoscenza  la proposta e di chiedere che si esprima a favore o contro lo spostamento. 
Questo “speciale referendum” sarà ritenuto valido se in quartiere saranno restituite 
almeno il 50% più una di tutte le lettere spedite ai residenti nell'abitato di San Carlo. 
L'iniziativa sarà realizzata in collaborazione con gli uffici comunali competenti per il 
territorio  e nei tempi necessari alla realizzazione pratica dell'iniziativa. 
 
4.2 - Domenica 19 ottobre ore 10,00, sarà deposta una corona di alloro presso il 
Monumento ai Caduti alla presenza di un Assessore com.le, per commemorare la 
liberazione del territorio cesenate dalla guerra (70° anniversario della Liberazione di 
Cesena). Il presidente invita a divulgare l’informazione.          
^^^^^^^^ 
EN/mcp 
 
La seduta è tolta alle ore 23,30 circa. 
 
Allegato: // 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
 
        Il presidente verbalizzante 
         Edo Nicolini 
 
  
 


